

## **Voluntariado y concienciación ambiental, claves en la celebración del Día del Medio Ambiente de Fundación Cepsa**

- **Fundación Cepsa mantiene sus compromisos con sus humedales y con los proyectos de protección de la biodiversidad en Andalucía y Canarias**
- **Profesionales de Cepsa, gracias al programa de voluntariado corporativo Voluntas, fabricarán cajas nido en San Roque, limpiarán y caracterizarán residuos en Marismas del Odiel y harán actividades de mantenimiento de reforestación retirada de especies invasoras en Canarias**

La conmemoración del Día Mundial del Medio Ambiente se celebra en Cepsa y su Fundación como una de las iniciativas emblemáticas en su estrategia integral en el ámbito de la sostenibilidad. Con el objeto de poner en valor su compromiso con el entorno y el cuidado medioambiental, Fundación Cepsa recuerda la importancia de la sensibilización, divulgación, la eficiencia energética, el ahorro en el consumo de agua y la reducción efectiva de la huella donde Cepsa desarrolla su actividad, además del respeto a la biodiversidad en una convivencia sostenible de la industria y el entorno.

Gracias a la acción de Fundación Cepsa se protegen y se ponen en valor espacios naturales como Marismas del Odiel y Laguna Primera de Palos (Huelva) y la Estación Ambiental Madre Vieja en San Roque y Arroyo Negro en La Línea (Cádiz). Y es que los humedales son ecosistemas indispensables, dado que ofrecen suministro de agua dulce, alimento, incremento de la biodiversidad, control de crecidas, recarga de aguas subterráneas y mitigación del cambio climático.

Con motivo de esta celebración, Fundación Cepsa ha planeado una serie de actividades que se desarrollarán durante la primera quincena del mes de junio en Andalucía y Canarias y que incluyen la divulgación y conocimiento de los citados espacios entre los ciudadanos, además de, un año más, el desarrollo de su programa de voluntariado corporativo Voluntas. Así, profesionales del Parque Energético San Roque y sus familias van a fabricar y colocar cajas nido y de refugio en la Estación Ambiental Madre Vieja, en colaboración con la empresa ambiental Ornitour.

Por su parte, Palos de la Frontera, personal del Parque Energético La Rábida procederá en los próximos días a limpiar y caracterizar los residuos y a eliminar la flora exótica en el Paraje Natural de las Marismas del Odiel, con el apoyo de la Fundación Vida Sostenible y Ecoherencia, mientras que en Canarias se llevará a cabo una acción de riego y mantenimiento de zona reforestada en la Finca el Rayo en Osorio (Gran Canaria) y recogida de basura y retirada de plantas invasoras en el Barranco de la Alegría de Santa Cruz (Tenerife), en colaboración con la Fundación Foresta y la Fundación Santa Cruz Sostenible, respectivamente.

En cuanto a iniciativas para la protección de la biodiversidad, Fundación Cepsa ha finalizado, en colaboración con la Fundación de Investigación de la Universidad de Sevilla, un estudio sobre el impacto del alga asiática *Rugulopteryx Okamurae* en la Bahía de Algeciras (Cádiz), cuyos resultados están pendientes de publicación; el proyecto de recuperación de la lechuza común en el sur de España en Madre Vieja; y *S.O.S. Caretta: Pescadores por la Biodiversidad* en las costas de Cádiz y Huelva, junto con la Asociación Hombre y Territorio, que tiene como objetivo formar y fomentar el rescate de la tortuga boba y de otras especies amenazadas.

Se mantienen, también, las acciones y talleres de concienciación ambiental a través de los programas educativos Campus de la Energía, para alumnos de Secundaria y Bachillerato, y Día Mundial de los Humedales, programa dirigido a escolares de Primaria, así como otras actuaciones de colaboración con entidades públicas en el ámbito medioambiental, por los que han pasado este año 3.800 alumnos andaluces.

La conservación del medio ambiente y de la biodiversidad es uno de los pilares de actuación de Fundación Cepsa también en Canarias. Entre las acciones realizadas destacan el Aula de la Naturaleza del Parque de Las Mesas, que se está desarrollando en colaboración con la Fundación Santa Cruz Sostenible y contempla la reforma y aprovechamiento de una edificación en estado de abandono que se encuentra en la zona noreste del Parque, en la capital tinerfeña, con la finalidad de convertirla, además, en centro de interpretación ambiental. Fundación Cepsa ha iniciado una colaboración con el Palmetum de Santa Cruz de Tenerife con el fin de proteger y conservar el espacio y la fauna que habitan en él, así como sensibilizar a la población sobre la importancia de la sostenibilidad, la conservación y el respeto por naturaleza. Próximamente se llevará a cabo la regeneración de uno de los lagos interiores, actualmente en desuso, para fomentar la llegada de aves, incluyendo la construcción de una zona especial para avistamiento. Además, la Fundación colaborará con el Ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife en el evento *Ambiéntate*, centrado en proyectos de educación ambiental para centros escolares en conmemoración del Día del Medio Ambiente, y que se desarrollará el 8 de junio en el Parque García Sanabria.

Todas estas iniciativas ponen de manifiesto la apuesta clara de Fundación Cepsa por mantener e incrementar la biodiversidad en los espacios naturales donde tiene presencia y muestran, asimismo, el compromiso con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la ONU. En este ámbito, destacan el número 11 Ciudades y Comunidades Sostenibles, el 12 Producción y Consumo Responsable y el 17 Alianzas para lograr objetivos, sin olvidar el 7 Energía Asequible y no contaminante, el 8 Trabajo Decente y Crecimiento Económico y el 13 Acción por el Clima.

**Fundación Cepsa** es una entidad de interés general y sin ánimo de lucro que tiene como objetivo la realización de acciones destinadas a la atención de las necesidades y prioridades de las comunidades locales en las que su fundadora, Compañía Española de Petróleos S.A. (Cepsa), desarrolla sus actividades. Los ámbitos de actuación de Fundación Cepsa son de carácter social, medioambiental y científico-educativo.

Andalucía, 5 de junio de 2023

**Cepsa — Comunicación**

[comunicacion.sanroque@cepsa.com](mailto:comunicacion.sanroque@cepsa.com)

Tel: 659578080

[comunicacion.huelva@cepsa.com](mailto:comunicacion.huelva@cepsa.com)

Tel: 696943075

[www.cepsa.com](http://www.cepsa.com)